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設中央電腦系統管理 改善程序監管裝備質素

消防處4月設專責採購組

核電廠事故2日內公布 中電：安排合理

羅定邦遺產案 次子被判付訟費

香港文匯報訊 (記者 鄭佩琪) 政府效率促進組批評消防處缺乏整體採

購管理架構，採購工作分散，難以監管裝備質素。消防處昨稱，接納

效率促進組的建議，將於今年4月設立專責採購組及增加人手，專門負

責採購，並設立中央電腦系統管理採購資料，改善採購裝備的策略，

例如把訂購制服時間由每2月1次加密至每月1次，減少訂單數量；購置

消防車等重要裝備時，即使未獲撥款，也會先撰寫標書，

加快程序。

香港文匯報訊（記者 杜法祖）江湖猛人李泰龍在酒店
門前涉遭仇家圍斬死亡案，「金手指」特赦證人林家俊
昨續供稱，當日他負責替「屠龍」的兄弟「睇水」後返
回家中打機，但被律師質疑當時是否真正在場目睹兇殺
過程，又指林在年幼時與被指是刀手之一的「波仔」素
有「牙齒印」，「兄弟」間心存不和才誣衊對方有份殺
人，林全部否認。

案發後「安心打機」 辯方律師質疑
疑牽涉黑幫仇殺的「屠龍案」昨在高等法院續審。有

份指證「同門兄弟」的「金手指」林家俊(23歲)繼續接受
辯方律師盤問，他聲稱在案發後返回家中，換過衣服便
開始「打機」及看電視，惟遭律師質疑其可信性，不相
信他聲稱在目睹兇殘謀殺事件後，仍能「安心打機」，林
則回應指自己因並非親眼目睹斬人經過，只是看見3名男
子手持牛肉刀跑向1名躺在地上的男子。

代表第三被告李鎮江(23歲，綽號「波仔」)的律師則透
露，林與自幼便認識的「波仔」素有嫌隙，「波仔」不
但曾在一班兄弟前掌摑林，又因林曾訛稱自己母親須入
院而向波仔借1.5萬元，但其實借來的錢全用作與女友一
起「索K」，「波仔」遂向朋友不斷宣揚林借錢不還，更
斥責林「應叫條女做×還錢」，故兄弟二人相處並不融
洽，林才講大話指「波仔」當日為刀手。但林對此全部
否認。

泰龍案特赦證人
被指與刀手有「牙齒印」

香港文匯報訊 (記者 杜法祖) 香港復康力量前總幹事伍
文曦(47歲)及復康力量培訓及就業部高級主任何君樂(26
歲)，涉嫌向勞工及福利局和多個區議會詐騙活動資助，
合共逾1萬5千元，被廉政公署拘控。案件昨日於九龍城
裁判法院提堂，裁判官將案件排期至3月7日進行預審。

2被告被控5項欺詐罪，伍並被加控一項洗黑錢罪，2人
否認控罪，獲准各以現金1萬元保釋外出。2被告被控於
09年2月至3月間，虛假地向勞工及福利局、荃灣區議
會、油尖旺區議會、中西區區議會表示，「閃耀人生」
曾提供服務及收取服務費用，意圖誘騙上述單位批出資
助申請，導致「閃耀人生」獲益。伍另被控於09年4月至
8月間，處理一張支付「閃耀人生」的支票，款項為7,900
元，而明知該筆款項代表從可公訴罪行的得益。

「閃耀人生」為一間由伍控制的服務供應商。復康力
量是一個註冊的慈善組織，屬下會員多為傷殘人士，定
期為會員舉辦文娛活動，活動獲得勞工及福利局或區議
會的贊助。

涉詐騙勞局區會
復康力量2高層受審

香港文匯報訊（記

者 曾偉龍）飲食不
均和缺少運動容易
引致中央肥胖，若
再衍生高血壓、高
血糖、高血脂或高
密度膽固醇過低其
中兩項徵狀，即屬

「代謝綜合症」，可誘
發中風、冠心病和
腎 衰 竭 等 嚴 重 疾
病。香港代謝綜合
症發病率達17%，病
情輕微的患者可接
受束胃帶和胃水球
等手術，70%人因而
減藥或根治。

港人患代謝綜合症近年更有年輕化趨勢，患者死於心
臟病的風險較一般人高2倍，中風及患二型糖尿病的風險
分別高3倍及5倍。代謝綜合症患者需長期服用藥物控制
血壓、血脂及膽固醇等。

病情嚴重者可考慮縮胃
要根治或緩和病情，必須透過減肥治療，但部分患者

節食、運動效果不明顯，可考慮接受外科手術。病情較
輕的患者接受胃水球或束胃帶手術後，70%病人病情得
以改善。病情嚴重者則可考慮縮胃，切除4/5的胃部，減
少刺激食慾的荷爾蒙分泌，80%病人可改善糖尿病。

現年52歲的James於2000年患有糖尿病，當時體重高達
142公斤，體重指標（BMI）為41.5，並患高血壓、高血
脂、高膽固醇等，高峰期每天要服食5種藥物。去年3月
接受腹腔鏡束胃帶手術後，體重、BMI及膽固醇回復正
常。

治代謝綜合症
束胃帶7成有效

消防處曾購買射水力差的油壓升降台消
防車，也曾購入車身較高但不適合本港環
境的救護車，遭外界批評浪費公帑。立法

會保安事務委員會昨討論有關問題，會上
多名議員批評消防處採購混亂，屢次購買
不適合的裝備，長期欠缺管理，導致人命
傷亡。政府效率促進組助理專員郁惠豐昨
稱，消防處現時的採購工作分散，由不同
專業小組負責，屬兼任性質，他們雖然是
專職消防員，但未必有採購的專業知識，
消防處沒有設立中央電腦系統管理採購資
料，制服存貨量亦沒有記錄。

訂購制服 改為每月1次
政府效率促進組建議消防處成立專責採

購組，加設4個職位，包括消防區長、助
理消防區長等，專職負責採購消防裝備。
消防處應把訂購制服由每2個月1次，改為
每月1次，減少每次訂單數量，加快制服

運抵本港的速度。
消防處副處長陳楚鑫回應，處方每年有

數千項採購項目，承認過往採購工作分
散，採購人手較緊張，處方會接納有關建
議，將成立專責採購組，統籌所有採購項
目。

增設4職位 專責採購
他表示，為改善採購策略及程序，將增

設4個職位，專門負責採購工作；設立中
央電腦採購系統管理，日後購置重要裝備
如消防車，處方即使未獲撥款，也會先草
擬標書，加快採購程序。他又稱，消防處

將於今年7月起使用新數碼無線電通訊系
統，雖然新系統仍可能受牆壁、煙霧及濕
氣等物理因素干擾，但處方會添置手提無
線電轉駁器，加強轉駁能力，減少受干擾
的問題。

另外，10多名消防員昨晨趁會議討論採
購消防裝備期間，在立法會門外請願，要
求縮減工時，促請立法會議員跟進。他們
要求處方把消防員每周工時由現時54小時
減至48小時，與其他公務員的工時看齊。
在場的消防員並引述工會之前的調查結果
指，逾半受訪者支持每周工時48小時，促
請處方採納員工意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）與香港咫尺之隔的大亞
灣核電廠，其安全問題備受香港社會關注。香港核電投
資有限公司承諾，日後倘出現一級以下非緊急事故，該
公司會在事件確認後2個工作天內，於網上公布有關消
息。有立法會議員要求，核電廠在發生事故後應當即時
公布，港核投公司代表指，他們需要調查意外事故的成
因和影響及準備資料等，故認為於2日內公布有關消息是
合理的安排。

立法會保安事務委員會昨日討論大亞灣核電站的通報
機制。保安局副局長黎棟國表示，大亞灣核電站於去年
發生了兩宗輕微事故，不涉及重大意外，但當局明白到
公眾要求增加核電站公布事故的透明度，故已要求核電
站倘生零級及一級的輕微事故，營運公司須於兩個工作
天內通知香港核電投資有限公司，由該公司透過網站公

開發放有關消息。
不過，多名議員質疑何以不即日公布有關消息。工聯

會議員王國興指出，核電站意外涉及重要的公眾安全問
題，一旦發生事故，當局應該即時公布，讓港人得悉。
民主黨議員張文光則要求，有關方面要釐清「兩天」的
定義及考慮縮短通報時間。

藍凌志：搜集資料調查需時
中華電力有限公司常務董事藍凌志解釋，所謂「兩天

內公布」，是為最長的公布期限，實際公布的時間可能會
少於兩天，而每宗事故需要經過初步評級、摘要及對環
境及市民的影響等，部分需要時間調查及搜集資料，故
認為定於兩天內公布是合適的安排。

香港核電投資有限公司董事總經理陳紹雄補充，該公

司要研究縮短通報時間，同時要研究怎樣向公眾解釋清
楚事故的性質，以免引起誤會。

另外，保安事務委員會亦討論是否成立小組跟進有關
問題，最後通過不成立小組，但要求當局於5個月內提交
有關的進度報告。

香港文匯報訊（記者 杜法祖）服裝連鎖店堡獅龍
（Bossini）已故創辦人羅定邦，其遺產惹來後人爭奪，
高院去年7月裁定次子羅蜀凱不能獨佔遺產。羅蜀凱敗
訴後續為訟費問題爭拗，法官認為他戴上受託人的帽
子，實際上為爭取個人利益而興訟，判他自掏腰包支付
其他兄弟妹等人的八成半訟費。

判辭指出，羅定邦長子羅樂風、六子羅家駒及律政司
司長在案中都未有表態，按慣常做法由信託基金支付他
們的訟費；至於羅定邦其餘4名子女、孫女羅穎怡及外
曾孫Or Ryan，反對羅蜀凱所指其中一份遺產乃亡父餽
贈的說法，法官下令羅蜀凱支付他們八成半訟費。

官指興訟純為個人利益
羅蜀凱指，他興訟只為履行受託人責任，希望法庭可

以釐清意願書條文。但法官不接納此說法，指出他興訟
純為個人利益，若他勝訴根本不會對其他人或信託基金
有利。

羅定邦死後把遺產分為三份，一份作慈善，一份留給
流亡海外的失蹤兒子，餘下一份用作資助「羅氏家族子
孫」，並於意願書訂明「蜀凱『全權』管理」該份遺
產；法官去年裁定那份意願書只是信託，羅蜀凱並不持
有實質權益。

港再引入導盲犬 冀商場食肆通融
香港文匯報訊（記者 曾偉龍）事隔30多年，香港再

次引入一頭導盲犬。牠是一頭4個月大的拉布拉多犬
Google（見圖），昨晚抵港後將接受訓練，1年後才正式
投入服務。有關團體估計香港約需要100至200頭導盲
犬，今年底前將再引入最多5頭導盲犬。由於香港部分
商場和食肆不准狗隻進內，團體將加強公眾教育，讓導
盲犬與主人通行無阻。

入住寄養家庭1年 學習與人相處
4個月大的Google由台灣導盲犬協會贈送予香港導盲

犬協會，牠將由寄養家庭飼養1年，學習與人相處，然
後再由行走導師訓練，熟習路面及聽取指令，最後再與
視障人士一起接受為期4至8周的訓練，便可正式投入服
務。

香港導盲犬協會副會長曾建平說，香港對上一次引入
導盲犬是70年代，合共兩頭，之後相繼病死和遇上交通
意外死亡。由於多年來香港缺乏行走導師，自此導盲犬
亦絕跡於香港。他表示，基本上視障人士能踏足的地

方，導盲犬都
可以到達，牠
們可以使用港
鐵、巴士、渡
輪 等 交 通 工
具，幫助視障
人士外出。但
現時部分商場
和食肆均不准
狗隻進內，對
導盲犬使用者造成不便，「導盲犬紀律性強，能在突發
情況下保持冷靜，進入商場、食肆並不會影響其他
人」，協會將加強公眾教育，讓市民加深對導盲犬的了
解，並會與商場食肆溝通，爭取導盲犬入場。

他指出，目前不少視障人士有意申請導盲犬，協會會
根據申請人的需要、居住環境等因素進行審批。申請人
亦必須符合基本條件，包括他們有基本的定向行走能
力，有能力照顧導盲犬。

環諮會倡廚餘肥料售珠三角
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）環境諮詢委員會昨

日開會討論政府處理固體廢物政策，委員一致支
持當局的建議及方案。主席林群聲會後表示，委
員會希望政府為每一項環保政策訂立清晰目標及
時間表，又建議當局研究加強與珠三角地區合
作，將廚餘轉化成堆肥產品，再出售予珠三角商
戶。

林群聲指出，大部分委員都支持當局的都市固體
廢物徵費計劃，期望可以盡快落實，但未有討論徵
費的方式及時間表。他又指，由於生產者責任制牽
涉收費，希望當局實施前向市民清楚交代有關款項
的用途。委員亦質疑全港只有一個廚餘處理中心並
不足夠，建議當局協助大型屋㢏在當區處理廚餘，
並應投放更多資源教育市民環保意識。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 村代表選
舉在本月一連4個周日舉行，有報道稱，
部分村落的大批選民登記地「籠統、可
疑」，包括有原居民的身份轉至另一條鄉
村，亦有偏僻村落突然冒出逾百名新原居
民等。民政事務總署發言人強調，根據

《村代表選舉條例》第15(7)條規定，任何
人士如有資格在多於一條原居鄉村登記為
選民，只可在該等鄉村中選擇一條鄉村登
記。「法例並無規定，選擇一旦作出便不
能在往後的選民登記時作出更改」。

民政事務總署解釋登記規例
民政事務總署發言人在回覆香港文匯報

記者查詢時表示，在新界部分鄉村，偶有
出現村屋沒有編配門牌的情況。當局在處
理選民登記資料時，若發現某些登記申請
表上「主要住址」一欄提供的資料不完
整，會與申請者聯絡，以確定其主要居所
位於其所申請登記的現有鄉村的劃定鄉村
範圍內，及會取得通訊地址，以作進一步
聯絡之用。

就原居民代表選舉的選民登記申請，發
言人表示，法例無作出居住地的要求，故
即使住址只填上簡單資料，也不會影響登
記。
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鹿頸陳屋村選如期舉行
香港文匯報訊（記者 杜法祖）村代表選舉鹿頸陳

屋候選人陳志成，發現選民人數由上屆的120人激增
至近400人，於早前申請司法覆核，並在昨日申請禁
制令，希望將周日舉行的村代表選舉「煞停」，待司
法覆核案審結後才投票。高院認為他日後可以作選
舉呈請挑戰結果，判陳志成支付訟費，村代表選舉
則將如期舉行。

候選人申覆核 高院拒頒禁令
高院昨拒絕頒禁制令，但下令將案件排期於4月1

日前、即下屆村代表履新前作正審。屬於沙頭角區
鄉事委員會的鹿頸陳屋選區，除了現任村代表陳瑞
仁及陳衛康競選連任外，76歲退休人士陳志成和工
人陳觀華也加入選戰。陳志成是本案申請人，至於
陳觀華則是其中一名被質疑原居民身份的人士。

陳志成昨日由資深大律師湯家驊代表，指出根據
族譜，祖宗陳㜬偉及陳㜬忠兩支早已「失傳」，質疑
至少116人的原居民身份，認為應押後村代表選舉。
陳觀華在庭上指出，他與居於英國的親戚都有新族
譜，將會進行抗辯。

■一批消防
員昨於立會
門外請願，
要求把每周
工時由現時
54小時減至
48小時。
香港文匯報

記者
梁祖彝 攝

■村代表
選舉鹿頸
陳屋候選
人陳志成

（ 左 ） 及
陳觀華出
庭。

■陳楚鑫表示，將於今年4月設立專責採
購組負責採購。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■52歲的James接受胃手術後半年，體重下降至88.8公
斤。 香港文匯報記者曾偉龍 攝

■李志毅醫生指出，代謝綜合症
有年輕化趨勢。

香港文匯報記者曾偉龍 攝

■林群聲(中)表示，環諮會建議將廚餘轉化成堆肥產品，
再售予珠三角商戶。 香港文匯報記者聶曉輝 攝

■黎棟國出席立
會保安事務委員
會的討論。
香港文匯報記者

梁祖彝 攝


